

CAMILLA HARTVIG, PRESIDENTA DE LA FUNDACIÓN ASTRAZENECA

## “La opinión sanitaria y su debate enriquecen a la sociedad”

Seis destacados profesionales reciben sendos accésit en los galardones de Sanitaria 2000

### Redacción. Madrid

La presidenta de la Fundación AstraZeneca, Camilla Hartvig, ha realizado el papel de los medios de comunicación como “aliados para cumplir las metas” que se propone la entidad que preside, la cual “apuesta por los profesionales de la Medicina, así como por la investigación y la modernización de la salud en España, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos”. Estas declaraciones las llevó a cabo en la undécima edición de los Premios Reflexiones, que, como cada año, ha organizado Sanitaria 2000 con el patrocinio de la mencionada fundación.

Camilla Hartvig, presidenta de la Fundación AstraZeneca.

José María Pino, presidente de Sanitaria 2000.

Hartvig ha alabado asimismo la función que desempeñan estos galardones, que se conceden a los mejores artículos publicados a lo largo del año, y ha recordado el prestigio que le otorga el panel de ganadores acumulados durante más de una década, entre otros “Fernando Savater, Albert Jovell o Jacinto Bátiz, que, por medio de sus trabajos, han suscitado debate y han aportado otros puntos de vista que ayudan a enriquecer la sociedad”.

El primero de los accésit correspondió a Mariano Guerrero, director de Planificación y Proyectos del Ribera Salud, por su artículo de opinión “Gestores sanitarios entre la evidencia científica, la eficiencia y los valores”, publicado en la revista *Sedisa s.XXI*. Guerrero destacó que no sólo existe una crisis económica y financiera, sino que también hay “una crisis de valores en la que corremos el riesgo de legitimar el todo vale. Los gestores sanitarios hemos dedicado mucho tiempo a la eficiencia, bastante a la reivindicación de la profesionalización de los directivos y menos a la defensa de los valores de la profesión”. Y añadió que “la Medicina basada sólo en hechos científicos resulta vacía” por lo que se debe cuidar “el trato y el tratamiento al paciente”. Por último, concluyó que “los gestores sanitarios, además de buscar la eficiencia, deben hacer una apuesta humanista renovada y centrada en las necesidades y libertades del enfermo en la búsqueda del bien común. Hay que ser valientes y humildes, y ver algo más que la evidencia científica”.



Camilla Hartvig, presidenta de la Fundación AstraZeneca; junto a Javier Fernández-Lasquetty, consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid; y José María Pino, presidente de Sanitaria 2000.

El segundo de los accésit entregados por Sanitaria 2000 fue para Juan del Llano, director general de la Fundación Gaspar Casal, por su columna “Hay que hacer menos con menos”, publicada en *Diario Médico*. En ella, Del Llano advirtió de que “estamos sometidos a una crisis económica de carácter sistémico, realmente profunda y sería. A un país como el nuestro, con unos cimientos y unas bases poco sólidas, nos iba a golpear con una dureza que ahora estamos viviendo en primera persona”. Además, señaló que “el sentido común manda que si hay menos recursos se pueden hacer menos cosas. Para lo que hay que hacer una desinversión y una reinversión”. Y destacó que “entre profesionales médicos los recortes hay que hacerlos con bisturí y no con tijera”.

A José Luis Puerta, médico y coordinador del área de Antropología Médica del centro mixto Universidad Complutense de Madrid-Instituto de Salud Carlos III, se le entregó un accésit por su artículo “Remedios para nuestro Sistema Nacional de Salud”, que se publicó en *Nueva revista*. Puerta afirmó que “vamos hacia nuevas formas de aseguramiento sanitario y España no puede ser una excepción o una isla en el mundo, ni puede seguir dando lecciones sobre el Estado de bienestar a los

países que ya lo han intentado. Todos nuestros vecinos europeos tienen un sistema sanitario distinto al nuestro. El de Inglaterra es el más parecido al español, y allí se pagan 9 libras por cada medicamento que prescribe el sistema público de salud". Y señaló que "hay que recuperar el concepto de seguro sanitario. En España nos hemos empeñado en asegurar todo a todos".



En la imagen de la izquierda, Juan José González Armengol, presidente de Semes Madrid, charla con el presidente del jurado Julio Sánchez Fierro. A la derecha, Mariano Guerrero, director de Planificación y Proyectos de Ribera Salud Grupo; Pilar Farjas, secretaria general de Sanidad y Consumo; y Jesús Sanz, presidente de ANDE.

Por su parte, Marina Geli, ganadora de un accésit por su artículo "Bases para un pacto de Estado sanitario", publicado en el diario *El País*, ha señalado que con este texto pretende mirar hacia el futuro y no al pasado, ya que según la exconsejera de Salud de Cataluña, "no hicimos los deberes cuando los tuvimos que hacer y fuimos conformistas, y ahora el pacto sanitario es una obligación moral".

También recibieron sendos accésit Francisco Longo, secretario general de Esade, por su artículo "El debate del copago, tótem y tabú", publicado en *El Periódico*, en cuyo nombre recogió el premio José María de la Villa, director de Relaciones Institucionales de Esade, y Juan José Rodríguez Sendín, presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), autor de "Los desafíos del Gobierno: Salud", publicado en *Abc*, y en cuyo nombre recibió el premio José María Rodríguez, tesorero de la institución.

Durante la entrega de los galardones, el presidente de Sanitaria 2000, José María Pino, resaltó que el sector sanitario "siempre ha necesitado de la reflexión", aunque es "ahora cuando se hace más indispensable". En su opinión, hay que pararse a pensar sobre las decisiones que se toman en el ámbito de la salud y la crisis no debe ser la excusa para no meditar en este aspecto.



De izquierda a derecha: José Miguel Rodríguez González-Moro, director de Relaciones Institucionales de Separ; Pilar de Lucas, presidenta de Separ; Santiago Robles, director general en Sanro Electromedicina; José María Pino, presidente de Sanitaria 2000; y Germán Peces Barba, presidente de Neumomadrid.



En la imagen de la izquierda, Javier Fernández-Lasquetty, consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, dialoga con Sonia López Arribas, presidenta del Colegio de Médicos de Madrid, y Alberto García Romero, presidente del Colegio de Farmacéuticos de Madrid. En la fotografía de la derecha, Manuel Molina, exdirector general de Ordenación e Inspección de la Consejería de Sanidad de Madrid; y Belén Prado, viceconsejera de Ordenación Sanitaria e Infraestructuras de la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid.



A la izquierda, Carlos Amaya, asesor de Presidencia del Colegio de Médicos de Madrid y del sindicato CSI-F; y Honorio Bando, consejero del Instituto de Salud Carlos III. En la imagen de la derecha: Alfonso Moreno, presidente del Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud; José María Pino y Belén Prado.



Sonia López Arribas, presidenta del Colegio de Médicos de Madrid; el presidente del jurado Julio Sánchez Fierro, Camilla Hartvig y Federico Plaza, presidenta y director de la Fundación AstraZeneca, respectivamente.



Julio Mayol, director de la Unidad de Innovación del Hospital Clínico San Carlos; Eduardo Rodríguez Urcelay, director general para el Sur de Europa de Elekta AB; Manuel de la Puente, gerente del Hospital de la Fuenfría., y Jesús Sanz, presidente de ANDE. En la imagen de la derecha, José María Pino charla con Javier Fernández-Lasquetty.



Marina Geli, junto a su marido, su hija Carla Nieto, y el acompañante de ésta, Roberto Hoyas.



Manuel Martín, director de Relaciones Institucionales en Mibox Technology; y Ángel Rodríguez de la Cuerda, director general de Aeseg. A continuación, Marisol Berbés, directora general de Berbés Asociados y Carmen Valdés, presidenta de Semergen Madrid.



En la imagen de la izquierda, Juan Luis Recio, director adjunto de Berbés Asociados; junto a Juan Quintana, director de Comunicación Corporativa de España y Portugal en Grünental Pharma. A la derecha: Manuel Muñoz García de la Pastora, vicepresidente del Colegio de Médicos de Ávila; y Alberto García, responsable en Madrid de Mutual Médica.